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Éditorial  
La seule révolution possible, c'est d'essayer de 
s'améliorer soi-même, en espérant que les autres 
fassent la même démarche. Le monde ira mieux 
alors. 
    Georges BRASSENS 

TENIR SA BOUSSOLE 
Il n’était pas utile d’attendre la situation catastrophique 
dans laquelle se trouvent nos concitoyens de 
MAYOTTE pour être convaincus que notre planète perd 
sa boussole… de notre faute. 

Les actes barbares qui se multiplient en France… et 
partout… montrent combien d’acteurs coupables sont 
déboussolés. 

Et ce n’est pas l’addiction aux drogues… addiction qui 
prend de plus en plus d’ampleur qui contredira ce 
constat. 

Les élu(e)s nationaux… dès le plus haut niveau… sont 
tout aussi perdus… Dans quel sens aller ?? 

Le triste spectacle donné à l’assemblée nationale par 
des groupes (je pense à un plus particulièrement) qui 
abiment notre République confirme que ces élu(e)s 
tracent pour le pays des ornières. 

Heureusement, dans ce brouillard inquiétant, nous 
avons vécu quelques belles éclaircies : la fantastique 
épopée des JEUX OLYMPIQUES, la récente 
réouverture de la cathédrale nationale NOTRE DAME, 
rappellent que des issues collectives sont possibles. 

Et localement ? 

Etant acteur de la vie villageoise, il est ambitieux de 
porter jugement. Néanmoins, vivre un conseil municipal 
uni est une bonne boussole. 

Toutes nos associations, tous nos bénévoles ont choisi 
la voie de l’intérêt collectif, la bonne voie… ensemble.. 

Bien sûr, ces 12 derniers mois municipaux… ces 12 
derniers mois villageois auront été marqués par  
l’accueil de ces jeunes migrants sans papier. Pas une 
séance du conseil municipal ne s’est ouverte sans faire 
le point sur leurs situations. 

Les nombreux bénévoles impliqués, Ô combien .., le 
conseil municipal mobilisé, n’ont pas perdu la tête dans 
cette riche action humanitaire qui se poursuit. 

 

 

Et quand un samedi matin, un jeune migrant, Aboubacar 
en l’occurrence, vient remettre un cadeau de Noël au 
Maire… en réalité à toutes et tous… quelle émotion ! 

MONTFAUCON SOLIDAIRE avec eux … quel beau 
nom pour une association qui pourrait voir le jour. 

C’est une partie des vœux que je formule pour vous, 
pour eux, pour tous. 

    Pierre CONTOZ, Maire 

AU DERNIER CONSEIL MUNICIPAL 

Séance du 11 décembre 2024 

Secrétaire de séance : Anne-Marie POTY 

DECISIONS PRISES PAR LE MAIRE EN  

MATIERE DE DROIT DES SOLS 

Déclarations préalables délivrées :  

➢ Thierry MARGUET : réalisation d’une clôture 
remplaçant une haie de thuyas 

➢ Nicolas SAUVAGEOT / Angélique MERLE : pose 
de panneaux photovoltaïques 

➢ Emilien ROUX : construction d’un mur en limite 
séparative 

➢ Didier BRUAND : installation d’une pergola et 
création d’une fenêtre de toit 

➢ Raphaël FOLCHER : installation d’un tunnel 
agricole 

Déclarations d’intention d’aliéner : le Maire expose les 
renonciations au droit de préemption urbain pour :  

➢ Une maison, sur terrain de 2 002 m², en zone UB, 
rue du Comté de Montbéliard 

➢ Une maison, sur terrain de 1 387 m², en zone UB, 
rue de la Falaise 

AUTRE DECISION PRISE PAR LE MAIRE 

Attribution d’une concession à la famille GAMBA 

■ AFFAIRES D’INTERCOMMUNALITE 

Groupe de travail voiries-éclairage public du secteur 
Plateau. Au titre des crédits 2025 : 

➢ En voirie, les crédits dédiés (43 135 €) à la 
commune, sont affectés à la réfection de la 
chaussée du chemin des Vignes après travaux. 

➢ En éclairage public, 40 lampes LED seront posées. 
Le chiffre de 50% d’équipement LED sur la 
commune sera ainsi atteint. 

➢ Un budget de 1,8 million d’euros est affecté pour le 
tronçon (Pérouse - Trou au loup) de la piste 
cyclable Saône - Montfaucon. 

Demande de subvention du collège de Saône pour fêter 
ses 50 ans. Le projet est considéré financièrement 
comme exorbitant par le conseil. Comme Montfaucon, 
plusieurs communes du Plateau réagissent dans le 
même sens. 
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■ AFFAIRES ADMINISTRATIVES ET 

FINANCIERES  

Tarifs 2025. Seul évoluera à la hausse (du montant de 
l’inflation), soit + 1,5%, le montant des concessions au 
cimetière. 

Bilan de la fête du 40ème anniversaire au château. Après 
avoir remercié les bénévoles pour cette fête 
remarquable, le conseil prenant connaissance du bilan 
financier précis a confirmé le versement d’une aide 
d’équilibre de 1 500 € 

Marché des Terroirs : participation communale. Le 13ème 
marché des Montfaucon de France a connu encore un 
beau succès. La présidente a été remerciée.  

Comme chaque année, le conseil a participé au vin 
d’honneur d’ouverture. 

■ AFFAIRES D’URBANISME – TRAVAUX -

BATIMENTS 

Point sur le dossier salle d’accueil / bâtiment 
périscolaire. L’avenant au contrat de maîtrise d’œuvre 
(Archidium /P. Boissenin), au niveau Avant-Projet 
Définitif, est validé : 358 329 € TTC. 

Le conseil unanime valide le montant de l’opération à 
hauteur de 4 610 118 € TTC. 

Les aides envisagées (9 financeurs) ont été 
présentées : 2 138 048 €. Mais par prudence, l’épure de 
financement de l’opération, afin d’éviter toutes 
mauvaises surprises, est élaborée avec un montant 
d’aides limité à 1 650 000 €. Cette épure retient une 
prévision d’emprunt de 3 000 000 € auprès de la 
Banque des Territoires. 

Cette épure financière a fait l’objet d’un long exposé du 
Maire. Elle permet d’envisager 630 000 € d’autres 
travaux sur les années 2025-2026-2027. 

Réseau FORTIFICATIONS DE VAUBAN : zone 
tampon. Cette zone tampon modifiée, zone de 
protection, est acceptée. Elle est essentiellement 
incluse dans le Secteur Protégé Remarquable (ex 
AVAP) et de ce fait, sans contrainte nouvelle. Elle est 
néanmoins étendue à la crête de la rue de la Principauté 
d’Orange. 

Les 12 sites nationaux du réseau prennent des 
décisions similaires. 

Enfouissement de réseaux. 2 dossiers ont été examinés 
et approuvés : 

➢ Au 2 rue du Comté de Montbéliard, lié au dossier 
ENEDIS/MT et au projet de maison d’activités : 
montant du projet 144 000 €, contribution de la 
commune 29 315 €. 

➢ Au droit de salle d’accueil, lié au dossier la 
concernant avec projet périscolaire, rue de la 
Comtesse Henriette : montant du projet 120 960 €, 
contribution de la commune 34 528 €. 

Participation au mur de soutènement, rue des 
Vignerons. La propriétaire, Catherine TARBY, 
envisageant de clôturer sa propriété, la commune 
apportera contribution de 2 660 € pour achever le mur 
de soutènement du trottoir. 

Projet de Maison d’Activités au 2, rue du Comté de 
Montbéliard. Le dépôt du permis de construire par 
SEDIA, porteur du projet est imminent. Le début des 
travaux est fixé en fin de 1er trimestre 2025. 

■ AFFAIRES SCOLAIRES / PERISCOLAIRES 

Rythmes scolaires à la rentrée 2025. Un consensus a 
été trouvé avec le conseil des écoles. Les horaires 
retenus 4 jours (lundi-mardi-jeudi-vendredi) de 8h30 à 
12h00 et de 13h45 à 16h15, sont approuvés par le 
conseil. 

Convention de bénévolat. Signée avec Anne-Marie 
POTY dans les activités périscolaires. 

Mise à disposition par le football club. Quentin 
MUGNIER, en service civique, sera mis à disposition du 
1er janvier au 4 juillet 2025, sur les temps périscolaires. 

■ AFFAIRE D’ENVIRONNEMENT ET 

DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE 

Renaturation – Végétalisation de la cour d’école. 
L’Avant-Projet ayant été élaboré par le bureau d’études, 
sur proposition du groupe de travail, le conseil souhaite 
poursuivre. 

Un avenant à son marché sera conclu avec le bureau 
d’études pour prendre en compte une révision des prix 
suivant l’indice des travaux de MO. 

Par ailleurs, la recherche d’aides se poursuit notamment 
auprès de la Région Bourgogne-Franche-Comté. 

■ AFFAIRE BIEN VIVRE, BIEN VIEILLIR 

ENSEMBLE 

Conférences sur la maladie d’Alzheimer. Avec 56 puis 
66 auditeurs, ces 2 conférences ont été un réel succès. 
Le conseil a félicité organisateurs et intervenants, 
notamment  le docteur Stéphane BONIN, gériatre. 

OPÉRATION «VENTE DE PETIT BOIS » 

Elle avait été annoncée dans Montfaucon Infos de 
décembre. 

A l’heure dite, tout était en place devant la boulangerie. 

Les bénévoles avaient organisé « un tour de vente » 
avec présence des jeunes migrants. 

Cela a été un véritable succès… bien avant midi, tous 
les sacs (+ de 45) étaient vendus. 

Et puis que d’échanges, que d’encouragements !!! 

Cette vente (à renouveler… d’autres sacs sont déjà en 
production) aura été un grand moment villageois. Merci. 
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UNE ÉTOILE TANT ATTENDUE !! 
Eh non, ce n'est pas celle de Bethléem, mais bien l'étoile 
ferroviaire de l'agglomération bisontine qui permettrait 
de desservir de manière cadencée une partie 
importante des communes périphériques et donc de 
limiter les bouchons automobiles récurrents.  

Besançon a la chance de disposer d'un réseau de lignes 
de train en « étoile » à 5 branches qui irradie autour de 
la Ville Centre, et ce réseau mériterait la mise en place 
de « TER du quotidien » plus rythmés et cadencés entre 
Novillars ou Les Auxons et St Vit, Mamirolle et 
Grandfontaine... 

Bien sûr, quelques aménagements seraient 
nécessaires, tels que la réalisation d'une halte 
ferroviaire sur le site du CHU, halte prévue sur les plans 
des années 70 lors de la construction de l’hôpital, mais 
toujours repoussée... 

Cette proposition d'étoile ferroviaire était évoquée par 
presque tous les candidats à la Mairie de Besançon en 
2020... mais elle en est toujours au stade d'étude, tant 
la Région BFC traîne les pieds pour s'investir, et investir 
dans ce qu'elle considère ne relever que des 
intercommunalités... alors que c'est elle, la Région, qui 
est le véritable interlocuteur pour les transports en train.  

Espérons que la rénovation de la ligne des horlogers 
effectuée cet été augure d'une avancée du dossier, et 
en cette fin d'année, rêvons de cette « étoile » ! 

   Laurent Jeunet. Ver(t)s l'Avenir. 

 

DES MARAICHERS EN MAIRIE 
La biodiversité ne se décline pas qu’en espaces 
naturels. C’est ce que se sont dit, une trentaine de 
maraîchers réunit à l’initiative de Raphaël FOLCHER, 
salle Marianne de la Mairie, mise à disposition par la 
municipalité 

 

Venus de toute la Franche-Comté, ils ont échangé des 
graines, quelque fois peu connues ou retrouvées. 

Grâce à eux, la richesse dans les potagers… et dans les 
cuisines… sera de mise. 

Une pleine journée d’échanges de graines mais aussi 
de pratiques. 

LES THUYAS D’ANTAN... ! 
Des travaux sont engagés dans notre village pour 
enterrer des lignes électriques. De ce fait il a été 
demandé aux propriétaires de la rue de la Vierge de 
couper leur haie de thuyas… 

Ces travaux vont se poursuivre dans d’autres rues et il 
serait souhaitable que les propriétaires de ces haies 
désuètes et mortes pour certaines, les suppriment. 

Que de visibilité ! Et que d’espace gagné sur le trottoir. 
Est-ce que cela ne donnerait pas l’idée à ceux qui ont le 
même type de haies, qui prennent 1m de largeur voire 
plus, et sur les propriétés et sur l’espace public de les 
faire disparaître... 

Je sais, dans les années 70/80, c’était le principal 
arbuste planté en haie.  

Lorsque nous nous promenons dans notre village ces 
thuyas empiètent largement sur les trottoirs dans de 
nombreux quartiers. Est-ce que ça vous dirait de faire 
de la place ? et redonner ainsi de la visibilité ? ...alors à 
vos tronçonneuses.  

Les enfants, les nounous, les piétons, nos anciens, tous 
les usagers des trottoirs vous en seront reconnaissants. 

Merci et bonnes fêtes de fin d’année. 

 

   Anne-Marie POTY, « Expérience 
   et Ambition pour vivre ensemble » 

 

 

UN NOUVEAU TECHNICIEN 

POUR NOS FORÊTS 
Raphaël MÉGRAT, bien connu des affouagistes, ayant 
changé de fonction, la direction de l’OFFICE NATIONAL 
DES FORÊTS a nommé un nouveau technicien. 
Depuis quelques semaines, c’est monsieur Brice 
DELOGE, technicien territorial forestier qui a en charge 
nos forêts. 
Ayant eu en charge, pendant plus de dix ans le vaste 
patrimoine forestier de la ville de Besançon, en qualité 
de technicien municipal, nul doute que sa coopération 
avec les élu(e)s sera appréciée. 

Brice DELOGE et Malou LAITHIER, conseillère 
municipale en charge de la forêt. 

PAROLE LIBRE DES ELUS 
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SAINTE BARBE CÉLÉBRÉE 
Chez les sapeurs, qu’ils soient pompiers ou soldats du 
génie, la sainte Barbe est un moment fort de l’année, 
moment de reconnaissance.  

AU CENTRE SDIS DE SAONE-MAMIROLLE 

C’est le samedi 30 novembre en début de soirée, que le 
centre a célébré cette fête qui a débuté par un 
rassemblement devant la caserne : les élus, les 
autorités, les familles accompagnaient les sapeurs 
professionnels, volontaires ou les jeunes.  

 

 

Mickaël BEY (notre 
concitoyen), lieutenant, 
honoré pour 5 ans de 
commandement du centre. 

 

 
 
 

 
 
 
 

L’avenir du 
centre : les 
jeunes 
sapeurs 

 
 
 

AU 19ème RÉGIMENT DU GÉNIE, QUARTIER 
JOFFRE 

La commune étant jumelée avec la 1ère compagnie de 
commandement et de logistique, elle est toujours 
représentée par la municipalité et la section locale des 
Anciens Combattants à cette fête d’une grande tenue. 
Avec un effectif de plus de 1 630 sapeurs (dont 300 
réservistes), le 19ème RG est l'une des formations les 
plus importantes de l'armée de Terre. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le mercredi 4 décembre en soirée sur le grand espace 
du quartier Joffre à Besancon, le régiment aux ordres du 
colonel Clément TORRENT. 

 

UNE COMMÉMORATION POUR 

UNE GUERRE RECONNUE 
Dernière commémoration de l’année, celle de la Guerre 
d’Algérie. Une belle organisation par la commune de 
Mamirolle et les Anciens Combattants. Discours du 
Maire, Daniel HUOT, soulignant que cette cérémonie 

était nécessaire, pour le 
savoir, pour la 
mémoire. Précision 
historique dans ce 
discours, celle d’avoir 
attendu plus de 30 ans 
avant que ne soit 
reconnu et admis, le 
statut de guerre. 

Prise de parole du 
Président des Anciens 
Combattants, Gabriel 
THOLOMIER, attirant 
l’attention sur ces 
jeunes de 20 ans 

appelés à combattre pour le respect de l’ordre. 
Beaucoup d’entre eux ne sont pas rentrés au pays, 
morts pour la 
France.  

 

Cérémonie 
d’importance se 
terminant, comme 
de coutume, par un 
pot amical offert par 
la municipalité de 
Mamirolle. 

 

  

     JT 

DRAME DU DÉPARTEMENT DE 

MAYOTTE 

Victime de ce terrible cyclone. 

Pour eux, votre aide est bienvenue, mieux, vitale. 

dons.fondationdefrance.org/Don-Urgence/Mayotte-
Chido  

ou par chèque à Fondation de France, 40 avenue Hoche 
75008 PARIS. 

https://dons.fondationdefrance.org/solidarite-mayotte/?msclkid=f96958d87e6d11e9475e3fb104594bad&utm_source=bing&utm_medium=cpc&utm_campaign=Search%20-%20Marque%20%5BExact%5D%20-%20Mayotte&utm_term=fondation%20de%20france&utm_content=Fondation%20de%20France%20-%20Exact
https://dons.fondationdefrance.org/solidarite-mayotte/?msclkid=f96958d87e6d11e9475e3fb104594bad&utm_source=bing&utm_medium=cpc&utm_campaign=Search%20-%20Marque%20%5BExact%5D%20-%20Mayotte&utm_term=fondation%20de%20france&utm_content=Fondation%20de%20France%20-%20Exact
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En 2009, l’idée du Marché des Terroirs est posée. En 
2010 le premier marché est organisé par la Présidente 

Malou LAITHIER et son 
association des Montfaucon de 
France. Au départ la proposition 
indiquait un marché des terroirs 
itinérant, dans chaque 
Montfaucon. La préférence a été 
de conserver ici, au village, cette 
forte inspiration. Très bonne 
décision marquant l’approche des 
fêtes de fin d’année. 

Nous avons donc choisi de 
rencontrer Malou, avec pour objectif, connaître son 
ressenti face à un tel évènement local, régional, 
national. 

 

Malou, 13 ans de marché des terroirs, y a-t-il eu des 
adaptations tout au long de cette période ? 

Oui, durant les 2 premières années, nous avions 
organisé une restauration salle Victor Hugo, recevant 50 
personnes maxi. Ensuite et sur recommandation de nos 
amis Suisses, nous avons installé des tables sur 
l’ensemble des 2 salles.  

 

Des désagréments il y en a certainement, retenons 
seulement les satisfactions ? 

Oui, celle d’avoir le plaisir d’organiser un week-end de 
détente, de convivialité, de voir les gens heureux autour 
d’une assiette gourmande.  

 

D’une année à l’autre la fréquentation nous semble 
toujours aussi importante ! Est-ce la réalité ? 

Concernant les visiteurs, si la fréquentation en 2024 a 
été plus faible le samedi soir, rien qui n’entache le côté 
festif, à divers titres, et, pas davantage la satisfaction 
des Montfaucon. Nous retiendrons que la bonne 
fréquentation des visiteurs a permis de nous encourager 
à la mise en place du marché depuis 13 ans. 

 

En terme organisationnel que vois-tu Malou pour 
assurer la pérennisation de cette manifestation ? 

3 jours c’est lourd à organiser et nous ne pouvons pas 
faire moins. Je dois ici saluer, remercier les nombreux 

bénévoles qui répondent présent, sans qui le marché 
n’existerait pas. J’ajoute à cela le fort soutien de la 
mairie. Pour la pérennisation, je pense que celle-ci 
passera par un renfort de bénévoles.  

 

Pour les autres Montfaucon, penses-tu qu’il y a 
toujours le même engouement ? 

Pour ce qui est de l’enthousiasme des autres 
Montfaucon, il est difficile de se prononcer. Cette année 
il manquait les « Meusiens » ce qui ne veut pas dire 

« moins d’ardeur ». Je dois préciser que parmi les 
exposants, il en est un qui fait 800 km pour venir jusqu’à 
nous. La passion est donc bien présente. 

 

 

 

Si tu avais un souhait d’avenir, quel serait-il ? 

Un seul souhait m’habite, celui de voir notre association 
se renforcer par de nouveaux bénévoles. J’en profite 
pour dire qu’il y aura 1 place à combler au bureau lors 
de la prochaine A.G  

Ndr : S’il est un point à souligner à la fin de notre 
rencontre, celui du soutien sans faille des bénévoles du 
village. Bravo à eux. 

  Entretien avec Malou LAITHIER 

   Jacques TONNERRE 
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DEUX CONFÉRENCES POUR 

ABORDER LES MALADIES 

NEURODÉGÉNÉRATIVES 
Les 15 et 26 novembre ont eu lieu à la salle d’accueil du 
village, deux conférences organisées par le CCAS et la 
commission « Bien Vivre, Bien Vieillir Ensemble » pour 
aborder un sujet sensible, qui touche près d’un français 
sur trente, celui des maladies neurodégénératives dont 
la maladie d’Alzheimer est la plus connue.  

Le thème évoqué, qui suscite intérêt et questionnement, 
a attiré un large public à chaque réunion. 

Le docteur Stéphane BONIN, Gériatre, et la 
Psychologue clinicienne Virginie NGAMBA-PROTET, 
qui intervient ponctuellement auprès de l’association 
France Alzheimer Doubs, ont animé ces soirées avec 
beaucoup de pédagogie et de sensibilité, en abordant 
d’une part les signes d’alerte et la pose du diagnostic, et 
d’autre part les principes de prévention ainsi que la 
formation des aidants. De riches temps d’échanges ont 
prolongé chacune des conférences. 

A la fin de chaque conférence a eu lieu la présentation 
des boites du Fil d’Ariane. Une initiative qui a été bien 
accueillie par l’assemblée puisque c’est une soixantaine 
de boites qui ont été distribuées !  

Géraldine VALLOT VUITTON, Adjointe 

ASSOCIATION DES 

DONNEURS DE SANG DE 

SAONE ET ENVIRONS 
Changement de présidente : madame Brigitte ROSSI de 
Mamirolle succède à madame Andrée NOELLE. 

Paul MAISONNIAL et Yvette GROS sont toujours 
administrateurs au sein du conseil d’administration. 

6 collectes ont été organisées en 2024, représentant 
424 dons (c’est 1 272 vies sauvées !) 

Au titre du 
dévouement, Paul 
MAISONNIAL a 
reçu la médaille de 
reconnaissance des 
10 ans et Yvette 
GROS celle des 40 
ans. 

 

Félicitations et REMERCIEMENTS à tous deux. 

Prochaines collectes en 2025 : 27 janvier – 31 mars – 
26 mai – 28 juillet – 29 septembre – 24 novembre. 

LOURDS TRAVAUX 

A plusieurs endroits de la commune, les chaussées sont 
bousculées. 

Par l’entreprise TATTU de Guyans-Vennes 

C’est actuellement rue du Bois Levant, puis très bientôt 
rue de la Vierge et rue Henri II que cette entreprise, pour 
le compte de ENEDIS, met en souterrain la ligne 20 000 
volts qui surplombe nombre de propriétés. 

Ensuite, viendront rue du Comté de Montbéliard, rue des 
Grandes Terres, rue de la Comtesse Henriette, chemin 
de Chevriot et chemin Stratégique. 

Deux nouveaux imposants transformateurs vont être 
installés : le premier rue de l’Aqueduc, le second, 
chemin de Chaintre, non loin du lavoir.  

Celui-ci contribuera à « stopper » les microcoupures du 
quartier. 
 

Mais aussi chaussée bien réparée, 

Par l’entreprise BONNEFOY 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Chemin des Vignes, les travaux ont été lourds : 
enfouissement du réseau ENEDIS mais surtout création 
d’un réseau d’assainissement. C’était l’entreprise 
ROULANS TP qui était à la manœuvre. Les riverains ont 
connu bien des désagréments. Mais tout est rentré dans 
l’ordre l’entreprise BONNEFOY ayant rétabli une 
remarquable chaussée. 

Deux riverains ont saisi l’occasion du chantier pour 
stabiliser, par un mur de qualité, leur propriété. Ainsi, 
moins de pierres roulantes sur la rue. 

Petite prière : Que les usagers limitent leur vitesse et se 
respectent !! 
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MARCHÉ DE NOËL 
Ce vendredi 13 décembre 2024 fut placé sous le signe 
de Noël. Mais aussi de la chance avec une tombola 
composée de nombreux lots !  

Merci à nos partenaires ainsi qu’à nos commerçants 
locaux qui ont joué le jeu en proposant ces beaux lots. 

Les Cadichons ont démarré la soirée avec l'inauguration 
du chalet aux oursons, des promenades à dos d’ânes,  
du chocolat chaud pour les enfants et du vin chaud pour 
les adultes. 

Un invité de choix les accompagnait : le Père Noël ! 

Puis La Tribu d’Henriette a pris le relais avec sa buvette 
afin de poursuivre la soirée avec des boissons de 
saison : jus de pomme chaud, vin chaud et bière de 
Noël. De quoi braver le froid et l’épais brouillard ! 

 

Bien au chaud dans la salle d’accueil, les stands des 
cinq classes de l’école tenus par les maîtresses et les 
élèves attendaient les visiteurs. 

Les somptueuses décorations réalisées par leurs petites 
mains allaient bientôt prendre place dans les sapins de 
tout un chacun et sur les tables des réveillons à venir. 

Clément NÉRON, photographe animalier falcomontais 
que l’on ne présente plus, a vu sa réputation le 
précéder : l’ensemble de ses photos et de ses 
calendriers s’est vendu comme des petits pains.  

Les élus au conseil 
municipal des enfants 
étaient également de la 
partie pour collecter les 
dons de jouets et de livres 
afin de les redistribuer aux 
plus démunis via une 
association caritative 
locale. 

Pour affoler nos papilles, 
nous avons fait appel à 
Julia’s Truck et ses 
délicieuses tartines, ses 

excellentes frites, sa soupe onctueuse et ses desserts 
gourmands. Du fait maison avec des produits locaux ! 

A 18h30, le temps s’est arrêté pour écouter les enfants 
chanter de jolies chansons autour du thème de 
l’événement : Noël, bien entendu ! 

 

Et la soirée s’est poursuivie par le tirage au sort des 
tickets de tombola.  

Cette soirée nous a donné plein d’énergie pour 
continuer et envisager une édition 2025 plus grande, 
plus festive et plus belle encore ! 

 

Nous vous remercions 
chaleureusement, toutes et 
tous, pour votre participation. 

Nous vous souhaitons de très 
belles fêtes de fin d’année ! 

 

LES ÉCHOS DU FCMMGV 
Le mois de décembre est synonyme de trêve hivernale 
pour le FCMMGV, tout du moins pour les matchs et 
entraînements à l'extérieur. Cependant c'est au cours 

de ce dernier mois de 
l'année que se sont 
déroulées les 
opérations  "Vente de 
sapins de Noël" et 
"Arbre de Noël du 
club".  

Les superbes  sapins 
Nordmann, fournis par "Les Pépinières Bisontines", ont 
été livrés sous un froid de canard, aussi le vin chaud a 
ravi les clients… et les bénévoles.  

L'Arbre de Noël s'est déroulé dans la salle 
socioculturelle de Morre, mise à notre disposition par la 
municipalité, que l'on remercie infiniment. Filoo 
JUSTYN, le magicien, a assuré le spectacle avant 
l'arrivée du Père-Noël qui a distribué des friandises 
avant la traditionnelle séance photos. Comme le veut la 
tradition, le pot de 
l'amitié a clos ce bel 
après-midi de 
partage et de 
convivialité auquel 
ont assisté les édiles 
de Morre ravis de 
voir la salle 
communale "afficher 
complet". 

Au cours de cette fête, une collecte de jouets et livres 
pour enfants a été organisée à l'initiative du Conseil 
Municipal des Enfants de Montfaucon.  

Les dons vont rejoindre 
ceux collectés lors du 
Marché de Noël de 
l'école.  

Merci aux généreux 
donateurs. 

 

Vous pouvez voir le 
reportage photos sur 
notre site : 

https://fcmmgv.footeo.com/ 

Les membres du FCMMGV vous souhaitent 

une bonne année 2025. 
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AU CLUB DES PARTENAIRES DU 

FOOTBALL-CLUB 
Les rencontres du Club des Partenaires du Football-
Club sont de vrais moments de convivialité permettant à 
tout un chacun de faire connaissance, et d’honorer des 
partenaires. Cela a été le cas pour EDEN DE BEAUTE 
et AGES ET VIE. 

Elles sont aussi l’occasion de découvrir les entreprises 
des partenaires. La dernière rencontre de l’année n’a 
pas failli puisqu’elle s’est tenue dans deux sièges 
d’entreprises plus que voisines à Thise. 

Celle dont notre concitoyen Thierry CAVEY est PDG : 
EMC ,entreprise d’ingénierie et de construction en plein 
développement. 

Et, la dorénavant maison-mère des MAISONS AGES 
ET VIE dont la directrice est Mme Catherine JEANTET, 
société que nous connaissons bien à Montfaucon et 
pour cause.  

 
Alexandre CONTOZ, président du Club Partenaire avec 

Catherine JEANTET et Thierry CAVEY 

Le bureau du FCMMGV 

AU STADE DE GENNES,  

           SAMEDI 4 JANVIER 2025 A 15H 

 

AVALFORT POUR VOUS SERVIR 

Quand vous arpentez les sous-bois, vous constatez sur 
les hauteurs que les fortifications sont bien visibles. 
L’entretien se poursuit. Nous nous sommes sans doute 
déjà croisés lors de nos travaux ; alors nous présentons 
avec plaisir l’ouvrage et les travaux en cours. 

Notre objectif est de faire connaître les fortifications du 
Grand Besançon et de les faire visiter en sécurité, d’où 
l’importance de nos travaux d’entretien et de mise en 
valeur. 

Cette année 2024, nous sommes 53 adhérents. Nous 
avons organisé ou participé à 200 prestations dont une 
trentaine sur votre commune, informant 2700 
personnes. Nous étions présents et actifs à de 
nombreuses réunions et étions partie prenante à des 
animations collectives d’importance. N’hésitez pas à 
demander une visite ! 

 

 
Poste optique (travaux arrêtés, défense de toucher, fouilles 
DRAC en prévision) 

 

Nous avons effectué 800 heures de travail 
(débroussaillage, élagage et tronçonnage, nettoyage et 
transport) sur 9 sites fortifiés du Grand Besançon, 
principalement à Montfaucon (30% des heures avec 
l’aide de 3 groupes d’éclaireurs), à Pugey (35%) et au 
fort de Planoise à Avanne-Aveney. nous avons 
beaucoup travaillé sur les batteries des Epesses, des 
Rattes et contre aéronef, ainsi qu’au poste optique où 
des fouilles devront être organisées. Restaurer la 
façade est une autre histoire. Sur place (directives 
draconiennes de la DRAC) il ne faut toucher à rien, sauf 
couper les arbres avec prudence. Affaire à suivre… 

 

En attendant, nous vous souhaitons une 
excellente année 2025 : du bonheur, des 

projets et de l’optimisme. 
 

Notre assemblée générale aura lieu samedi 25 janvier 
en mairie de Pirey : 14h visite du centre bourg, 15h30 
présentations les fortifications, archéologie au LIDAR, 
17h assemblée générale. 

 

Vous êtes cordialement invités 
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LES VERGERS  « DES ARBRES 

AUX MOUTONS » 
Il y a quelques semaines, 42 enfants Grande section 
CP, CE1 et CE2 de l’école de MONTFAUCON se sont 
rendus aux Vergers pour participer à la plantation de   4 
arbres : cognassier, poirier, kaki et cerisier. Bravo à tous 
les enfants pour cette très belle action ! 

Et le samedi 7 décembre a eu lieu la transhumance des 
moutons. Partis du Château où ils paissent sur les 
coteaux, les 5 moutons sont remontés au village pour 
prendre place dans la toute nouvelle bergerie, demeure 
mitoyenne du poulailler également tout neuf. 

 

AG des VERGERS 
Créée en 2011, l’association « Les Vergers » n’arrête 
pas de multiplier ses activités. Il faut dire que l’équipe 
composant le Bureau est particulièrement dynamique et 
imaginative. 

Secrétaire, président et trésorier des VERGERS 

Le nombre d’adhérents ne fait que progresser tout 
comme les personnes impliquées dans les différentes 
actions et manifestations.  

En 2024 : les rois à la loge, journée distillation, bar à 
huîtres, foins et pique-nique des habitants, fête au 
château, méchoui, plantations, construction bergerie 
poulailler… et l’an prochain s’annonce tout aussi riche 
avec, en plus, quelques opérations nouvelles : 
installation citerne à la loge, renouvellement arbres au 
verger/tennis, décorations de Noël au village… et 
toujours l’élevage des moutons qui contribuent à 
l’entretien des alentours du Château.  

Déclaration des membres du Bureau lors de l’AG : 
«Cette année nous avons eu le bonheur de collaborer 
avec deux nouvelles associations, «les enfants 
d’Henriette» pour les plantations, les «Poulettes» et nos 
amis migrants pour la construction du 
Poulailler/Bergerie, une réalisation située vers le stade 
et qui va accueillir poules et moutons déjà présents pour 
y passer l’hiver ! »  

 

Bravo « Les Vergers » pour ce dynamisme très apprécié 
dans notre village.  

Prochain rendez-vous : le dimanche 19 janvier pour la 
journée Distillation (voir ci-dessous)  

Dimanche 19 Janvier midi, l’association des Vergers de Montfaucon 
organise son repas distillation 

Nos botanistes, nos arboriculteurs, nos œnologues et tout ce que l’association compte 
Comme scientifique(s) sont catégoriques, le cru 2024 est le cru de l’année… 
alors il ne faudrait pas le rater! 
Et pendant que les bouilleurs de cru s’affaireront à ne pas le rater, venez déguster avec vos amis notre 
repas composé autour de l’incroyable saucisse de Montfaucon distillée. 

Le bonheur est dans le verger. 
Démonstration de distillation de 6h à 16h au sous-sol de la mairie. 

Tarif repas 15 € - réservation et paiement avant le 13/01 – 
 chez Nicolas TISSOT  6 rue de la Sablonière – vergers.montfaucon@free.fr 
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INFOS DIVERSES 

AG DES ANCIENS COMBATTANTS 

L'assemblée générale des Anciens Combattants se 
tiendra le mercredi 29 janvier 2025 à 15h, salle 
Marianne.  

Le paiement des cotisations ainsi que le résumé de 
l'année écoulée, de même que le bilan financier seront 
à l'ordre du jour. Venez nombreux.  

A RETENIR 

LA CHOUCROUTE DU PILI PILI 

 

Samedi 8 février 2025, à partir de 
20h, le FCMMGV organise la 
Choucroute du Pili-Pili. 

Animation : N2B 

Menu : apéritif offert, choucroute, 
fromage, Tiramisu : 20 €  

Menu enfant : lasagnes : 10 € 

Autre menu disponible + infos +  

 

Réservations : Fabien DESSIRIER : 06 59 59 27 72 

AGENDA DU MOIS 
■ Mercredi 1er janvier  

Bienvenue à 2025.  

■ Samedi 4 janvier F.C.M.M.G.V. 

A 15h, à Gennes, Match de gala amical entre le Racing 
Besançon et l’ASPTT Dijon. 

■ Mercredi 8 janvier  F.C.M.M.G.V. 

Reprise des seniors A à Gennes. 

Jeudi 9 janvier  Ludothèque La Toupie 

De 10h30 à 12h, salle Courbet. 

■ Vendredi 10 janvier   Municipalité 

A 19h, salle Pasteur, vœux du conseil municipal 

■ Samedi 11 janvier Députée 

A 11h, salle Pasteur, vœux de Dominique VOYNET, 
Députée du Doubs. 

■ Lundi 13 janvier Municipalité 

A 19h, réunion semestrielle des associations. 

■ Mercredi 15 janvier F.C.M.M.G.V. 

Reprise des U18 R à Gennes. 

■ Vendredi 17 janvier  F.C.M.M.G.V. 

Reprise des U16 à Gennes. 

■ Samedi 18 janvier F.C.M.M.G.V. 

Les seniors A reçoivent Maiche (amical). 

■ Samedi 18 janvier Municipalité  

A partir de 12h, salle Pasteur, repas des Ainés. Les 
habitants et habitantes ayant 70 ans et plus dans 
l’année, qui n’auraient pas reçu d’invitation, doivent 
appeler la mairie au 03.81.81.45.71 

■ Dimanche 19 janvier Association du Mémorial 

A 10h15 à Fontain, au mémorial du « Croc de Fontain » 
(fléché), 80ème anniversaire du Crash du Bombardier 
Américain. 

■ Dimanche 19 janvier Les Vergers 

Repas distillation – voir par ailleurs. 

■ Lundi 20 janvier F.C.M.M.G.V. 

Reprise des U15 à Gennes. 

■ Mardi 21 janvier F.C.M.M.G.V. 

Reprise U13 à Gennes.  

■ Mercredi 22 janvier F.C.M.M.G.V. 

Reprise baby-foot et U9 à Montfaucon 

Les seniors A reçoivent Larians (amical). 

■ Jeudi 23 janvier Ludothèque La Toupie 

De 10h30 à 12h, salle Courbet. 

■ Vendredi 24 janvier F.C.M.M.G.V. 

Les seniors A reçoivent Mont sous Vaudrey (amical).  

■ Lundi 27 janvier Association des Familles 

A 9h15, salle Courbet, atelier Equilibre 

■ Mardi 28 janvier F.C.M.M.G.V. 

Les seniors A reçoivent Valdahon (amical). 

■ Mercredi 29 janvier Anciens Combattants 

A 15h, salle Marianne, assemblée générale de 
l’association.- voir par ailleurs. 

■ Mercredi 29 janvier F.C.M.M.G.V. 

Reprise U11 et seniors C à Gennes. 

ETAT CIVIL 

DECES 

Le 12 décembre, Serge MACTOUX, 91 ans 

INFORMATIONS MAIRIE 
Ouverture du secrétariat de mairie :  
Du lundi au vendredi de 10 h 30 à 12 h 
Le mercredi soir de 17 h à 19 h 
Le samedi matin de   9 h à 12 h 

Allo « Mairie urgence » : 06.08.80.41.87 

Téléphone :              03.81.81.45.71  
Courriel :  mairie@montfaucon25.fr 
Site : www.montfaucon25.fr  

Montfaucon Infos 
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